



Représentation de Ra.

La déification du soleil par les Egyptiens.

Ra et le mal

En désolidarisant la moralité de la nature, la tradition égyptienne atteint la paroxysme du mal (Ra en hébreux). Elle ne voit dans le monde matériel qu'une fatalité à laquelle il est impossible d'échapper, niant ainsi toute expression de miséricorde venant du créateur.

Déification du soleil visible, Rê est l'un des dieux principaux de l'Egypte.

C'est lui qui, sur la barque solaire, traverse le ciel durant la journée avant de franchir l'occident. Au crépuscule, il descend sous Terre et fait le trajet inverse avant de ressortir à l'orient, le lendemain. D'anciennes légendes racontent que Rê régnait sur les hommes, mais qu'ils se révoltèrent contre lui. Contraint de se défendre, il leur envoya une arme redoutable, son oeil (Hathor).

Rê n'étant pas la seule divinité solaire, les différents clergés l'ont progressivement assimilé à d'autres dieux. Au matin, il est Khépri, le scarabée émergeant du sol après sa nymphose. Le midi, il devient Horakhty, c'est-à-dire Horus solarisé. Au couchant, il se transforme en Atoum, le démiurge vieillissant. Le pouvoir juste et brûlant de Rê dominera les trois millénaires de l'Egypte Ancienne.

